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L’essentiel
du conseil 
municipal

Edito

En ce début d’année l’inflation reste la principale 
préoccupation des ménages car elle impacte fortement 
le coût de la vie, surtout, dans deux domaines que 
sont les produits alimentaires et l’énergie. 

Comme tous les ans, le conseil municipal vote le 
budget de la commune au mois de mars. Nous avons 
cette année encore décidé, à l’unanimité, de ne pas 
augmenter les taux de nos taxes foncières malgré 
l’augmentation de nos charges. 

Pour autant, les impôts fonciers vont les augmenter 
de 7,1% par rapport à la réévaluation des bases fixées 
par l’état.
Nous devons ainsi adapter nos investissements à cette 
situation. 
Vous pouvez consulter les comptes, à la page des 
délibérations du conseil municipal. Vous constaterez 
que nous avons dégagé un résultat positif d’un 
montant de 376 835 € au fonctionnement. 

Nous avons tous le souci d’améliorer la consommation 
énergétique de notre logement pour bien 
évidemment abaisser les coûts des factures mais aussi 
pour améliorer les dégagements de gaz carbonique 
face au réchauffement de la planète. 
Les catastrophes naturelles nous rendent très sensibles 
à ces phénomènes qui ne font que s’amplifier dans le 
monde entier.
Leff Armor Communauté a mis en place, en ce début 
d’année, un nouveau service public de la rénovation 
énergétique ouvert à tous et gratuit. 
Ce service est animé par l’ALEC du pays de Saint 
Brieuc (Agence Locale de l’Énergie et du climat) que 
vous pouvez contacter en allant sur le site internet. 
(https://www.alec-saint-brieuc.org / tel : 02 96 52 15 
70)

Par ailleurs vous constatez qu’il y a des travaux sur 
nos routes communales pour l’installation de la fibre 
sur Trégomeur. Axione, l’aménageur numérique de 
territoires, nous annonce que l’on pourra se connecter 
à ces réseaux pour fin 2024. Je pense que nous 
devons rester réaliste pour espérer avoir le très haut 
débit en 2025.
Aujourd'hui, nous recevons internet de façon inégale 
sur la commune par les lignes téléphoniques suivant 
la distance du bourg aux villages mais aussi de la 
connexion à l’armoire téléphonique. 

Dans le bulletin municipal vous allez aussi découvrir 
notre nouveau logo qui a été présenté lors des vœux 
de la municipalité, qui est moderne et très coloré. 

Je vous souhaite de passer un bel été et surtout de 
bonnes vacances. 

Denis Manac’h

Séance du 12 décembre 2022

Convention de mise à disposition du personnel pour 
l’assainissement collectif 

Le conseil municipal met à disposition auprès de Leff Armor 
Communauté, des agents et moyens matériels nécessaires à la gestion 
du service public d’assainissement collectif du territoire depuis le 1er 
janvier 2022.
L’agent est mis à disposition pour exercer les missions suivantes :
- entretien de la lagune,
- traitement des lentilles,
- analyses,
- entretien des espaces verts de la station,
- dégrilleur.

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des 
membres présents et représentés,
- autorise M. le Maire à signer la convention de mise à disposition de 

Leff Armor Communauté, les agents et moyens matériels nécessaires 
à la gestion du service public d’assainissement collectif du territoire.

Présentation du rapport sur le prix et la qualité du service 
public de l’eau 2021

M. le Maire présente à l’assemblée le rapport sur le prix et la qualité 
du service public de l’eau ainsi que la délibération correspondante du 
Conseil communautaire.

Municipalité
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Changement d’horaires éclairage 
public

M. Bertrand Renier expose que la question 
de l’éclairage public est devenue un enjeu 
majeur pour les collectivités territoriales, 
à la fois énergétique, économique et 
écologique.
Il propose une réduction de temps 
d’éclairage public, à compter de la mi-
décembre jusqu’au 31 mars : 
- le matin : allumage de 6h30 à 8h00,
- le soir : allumage de 18h00 à 21h00.

Entendu l’exposé, le Conseil municipal 
valide la modification des heures 
d’éclairage public, à savoir, allumage à 
6h30 jusque 8h00 et le soir de 18h00 à 
21h00.

Séance du 6 février 2023

Liaison CPL et point accès WIFI école 
publique « La Mare Morel »

Madame Valérie Ramoné présente un 
devis d'installation d'une liaison CPL et 
point d'accès WIFI à l'école publique ainsi 
que l'achat de 3 chargeurs avec 6 ports 
USB pour un montant de 702.27 € HT, soit 
842.72 € TTC.
Le Conseil municipal donne son accord 
et autorise Monsieur le Maire à signer le 
devis correspondant.

Participation de la commune aux frais 
de fonctionnement de l’école Sainte-
Thérèse

La participation de la commune est 
égale au coût d’un enfant scolarisé à 
l’école publique multiplié par le nombre 
d’enfants de l’école privée de plus de 3 ans 
domiciliés à Trégomeur.

Pour un coût total 46 995,20 €

• Nombre d’enfants de plus 3 ans 61
 (Moyenne des effectifs du 1.1.2022 au 

30.6.2022 et du 1.9.2022 au 31.12.2022)

• Coût par enfant :
 46 995,20 € / 61 enfants 770,41 €

• Subvention à verser à l’OGEC Sainte-
Thérèse pour l’année 2023 

 770,41 € x 19 enfants
 (même calcul moyen
 que pour l’école publique) 14 638 €

Municipalité

LOCATION MOBILIER EN DEHORS DE LA SALLE 
POLYVALENTE

2022 2023

Table 3 ml x 0,80 avec 2 tréteaux (nombre : 22) 2,00 € 2,00 €

Banc (nombre : 20) 1.00 € 1.00 €

Chaise 0.35 € 0.35 €

Caution 50 € 50 €

FOURNITURE ET POSE DE BUSES 2022 2023

Buse de 300 mm – le ml

Coût réel Coût réel

Buse de 250 mm – le ml

Création d’un regard avec grille

Création d’un regard sans grille

Contrôle travaux pose de buses par particuliers 

Main-d’œuvre du personnel communal 40,00 € 40,00 €

FOURNITURE ET POSE DE BUSES 2022 2023

Sans traversée de route
La prestation comprend la réalisation d’une tranchée, 
la fourniture et la pose d’un regard maçonné avec 
cadre et plaque pleine carrée 500 x 500, d’un  tuyau 
en PVC de diamètre 125.

Prix coûtant Prix coûtant

Avec traversée de route
La prestation comprend la réalisation d’une tranchée, 
la fourniture et la pose d’un regard maçonné avec 
cadre et plaque pleine carrée 500 x 500, d’un  tuyau 
en PVC de diamètre 160, la réfection de la chaussée.

Prix coûtant Prix coûtant

Supplément s’il est demandé ou exigé une grille à la 
place de la plaque pleine.

Prix coûtant Prix coûtant

CONCESSIONS DANS LE CIMETIÈRE 2022 2023

Concession de 15 ans 70 € 70 €

Concession de 30 ans 140 € 140 €

Concession caveautin de 10 ans 126 € 126 €

Concession caveautin de 30 ans 192 € 192 €

Dispersion jardin du souvenir Tarif horaire  * Tarif horaire  *

* Si préparation par les employés municipaux. Gratuit par entreprise de Pompes 
Funèbres.

Tarifs 2022-2023
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Demande de subvention pour voyage 
scolaire

l’APEL de Sainte-Thérèse de Trégomeur, 
a adressé une demande de subvention 
pour un voyage scolaire en classe de mer 
à l’Île Grande durant 3 jours du 15 au 17 
mai 2023, pour les élèves du CE1 au CM2, 
soit 14 élèves dont 9 de la commune de 
Trégomeur.

Le Conseil Municipal accorde une 
subvention pour l’année scolaire 
2022-2023 à l’école Sainte-Thérèse de 
Trégomeur pour un séjour à l’Île Grande 
d’un montant de 432 €, soit 48 € X 9 élèves, 
avec une réserve que le voyage ait bien 
lieu, et précise que les subventions pour 
les séjours scolaires sont accordées toutes 
les 3 années scolaires aux deux écoles.

Renouvellement de la dérogation de 
la semaine de 4 jours

Monsieur le Maire, informe le Conseil 
Municipal, que la demande de 
renouvellement de la dérogation de la 
semaine de 4 jours d’école (lundi, mardi, 
jeudi, vendredi) doit être effectuée tous 
les trois ans. De ce fait un nouveau dossier 
doit être déposé avant le 8 mars pour la 
rentrée de septembre.

Après en avoir délibéré, le Conseil    
Municipal émet  un avis favorable au 
renouvellement de la dérogation de la 
semaine de 4 jours d’école pour la rentrée 
de septembre 2023.

Subventions de fonctionnement aux associations

Un tableau récapitulatif des subventions 2023 est proposé aux membres du conseil.
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité :
Décide d’accorder les subventions suivantes

DÉSIGNATION 2023

Amicale Laïque pour activités diverses 767 €

APEL Ecole Sainte-Thérèse pour activités diverses
(767 € + 104 € Logiciel Edumov)

871 €

OGEC. Frais de fonctionnement école privée année 2023
19 enfants de + de 3 ans x 770,41 €

14 638 €

Club des Mégalithes 230 €

Entente Sportive Trégomeuroise 1 500 €

Société de chasse 130 €

Anciens d’Algérie FNACA 150 €

Secours Catholique 100 €

Secours Populaire 100 €

Comité des fêtes  1 300 €

Banque alimentaire des Côtes d’Armor 100 €

Association Rêves de Clown 50 €

SNSM Saint-Quay Portrieux 50 €

Association JALMALV (jusqu’à la mort accompagner la vie) 50 €

Tarifs location salle polyvalente 2023

TARIFS SALLE POLYVALENTE TREGOMEUR

Commune Hors
commune

Association 
commune

Association
Hors commune

Week-end (du vendredi 
18h30 au lundi 10h ou 2 jours 
consécutifs dans la semaine) 420 € 710 €

100 €
(Vaisselle 
gratuite une 
fois par an)

700 €

Grand week-end (du vendredi 
10h au lundi 10h ou 3 jours) 500 € 800 €

Réveillon de Noël et jour de 
l’an 400 €

Location ½ journée semaine 80 € 110 €

Location 1 jour semaine 160 € 220 €

Caution 800 € 800 € 800 € 800 €

Tarif horaire ménage 50 €

PETITE SALLE (UNIQUEMENT SEMAINE)
Commune

Goûter après obsèques avec cuisine 60 €

LOCATION VAISSELLE
(GRATUIT POUR LES 

ASSOCIATIONS 1 FOIS/AN)

Couvert complet (couteau, fourchette, assiette plate et 
dessert) : 1 € / pers.

Verres, tasses : 0,30 € / pers.
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Municipalité

Séance du 27 mars 2023

Vente d’un chemin d’exploitation

M. le Maire présente à l’assemblée le 
courrier de M. de Lorgeril demandant 
l’acquisition du chemin d’exploitation, 
cadastré ZC 8, d’une superficie de 2 
160 m2, et qui se situe au cœur du Zooparc 
de Trégomeur. 
Ce chemin totalement enclavé dans le 
Zooparc et d’aucune utilité publique, ne 
dessert aucune autre parcelle que celles 
du Zooparc.
Ayant entendu l’exposé de M. le Maire,
Après en avoir délibéré,
Le conseil municipal
Par :
Voix pour 13  Voix contre 1 
 Abstentions 0

- Décide de vendre ce chemin 
d’exploitation à M. de Lorgeril,

- fixe le prix de vente de ce chemin à 
l’euro symbolique,

- dit que les frais de géomètre, de notaire 
et autres seront à la charge de M. de 
Lorgeril,

- autorise M. le Maire à signer toutes les 
pièces se rapportant à cette cession.

Participation financement obsèques 
d’une réfugiée ukrainienne sur la 
commune de Saint-Péver

M. le Maire donne lecture d’un courrier 
de la mairie de Saint-Péver demandant 
la participation des communes, afin de 
financer les obsèques d’une réfugiée 
ukrainienne sur la commune de Saint-
Péver. M. le Maire propose à l’assemblée 
le versement d’une subvention de 100 € 
pour la commune de Saint-Péver.
Ayant entendu l’exposé de M. le Maire,
Après en avoir délibéré, le Conseil 
municipal, à l’unanimité des membres 
présents et représentés,
- valide le versement de la subvention de 

100 € pour la commune de Saint-Péver

Devis tables de pique-nique

Mme Valérie Ramoné, 1ère adjointe, 
rappelle que suite au dernier conseil 
d’école, il a été demandé deux tables de 
pique-nique pour l’école publique « La 
Mare Morel ».

Mme Valérie Ramoné, 1ère adjointe, 
présente au conseil municipal le devis de 
la société Manutan, concernant l’achat des 
deux tables de pique-nique. Le montant du 
devis s’élève à 558 € HT, soit 669,60 € TTC.

Après en avoir délibéré, le Conseil 
municipal, à l’unanimité,
- valide l’achat des deux tables de pique-

nique pour l’école publique,
- autorise M. le Maire à signer le devis de 

l’entreprise Manutan pour un montant 
de 558 € HT, soit 669,60 € TTC.

Embellissement école

Mme Ramoné Valérie, 1ère adjointe, 
informe le Conseil municipal qu’elle 
a rencontré Guénola Jouanny avec 
l’équipe enseignante et la commission 
des affaires scolaires, afin d’échanger sur 
l’embellissement de l’école publique «  La 
Mare Morel ». Le projet pédagogique 
concerne les trois classes de l’école.
Présentation du projet à l’assemblée :
1ère tranche : embellissement 
complémentaire côté élémentaire, côté 
cour maternelles, deux panneaux, porte de 
la chaufferie, grande cours sous le préau et 
nom de l’école.
2ème tranche : mur d’arrivée à l’école et 
mur sous les garde-corps, tonneau avec 
crayons géants.
Le montant du devis s’élève à 2 334,32 €.
Entendu l’exposé de Valérie Ramoné, après 
en avoir délibéré, le Conseil municipal, à 
l’unanimité des membres présents,
valide le devis de Guénola Jouanny pour 
un montant de 2 334,32 € TTC.

Programme de voirie 2023

M. Bertrand Renier, 3ème adjoint, présente 
au Conseil municipal, les devis sollicités 
pour les travaux de voirie. Secteurs choisis : 
Lifiac, Les Landes, La Ville Daniel.
M. Bertrand Renier, 3ème adjoint, propose 
de retenir la proposition de l’entreprise 
SPTP de Ploufragan, incluant dans son 
devis les travaux de la rue d’Argoat.
Après en avoir délibéré, le Conseil 
municipal, à l’unanimité,
- décide de retenir le devis de l’entreprise 

SPTP pour un montant de 39 876,90 € 
HT, soit 47 852,28 € TTC.

- autorise M. le Maire à signer tous les 
documents afférents à ce dossier.

Approbation du compte de gestion 
2022 du receveur municipal du 
budget communal

Après s’être fait présenter les budgets 
primitifs de l’exercice 2022 et les décisions 
modificatives qui s’y rattachent, les titres 
définitifs des créances à recouvrer, le 
détail des dépenses effectuées et celui 
des mandats délivrés, les bordereaux 
de titre de recettes, de mandats, le 
compte de gestion dressé par le receveur 
accompagné des états de développement 
des comptes de tiers ainsi que les états de 
l’actif, du passif, des restes à recouvrer et 
des restes à payer.

Le receveur fait part que les comptes de 
gestion et les comptes administratifs sont 
concordants.

Considérant que les opérations de recettes 
et de dépenses paraissent régulières et 
suffisamment justifiées.

le Conseil municipal approuve le compte 
de gestion du receveur municipal pour 
l’exercice 2022. Ce compte de gestion, 
visé et certifié conforme par l’ordonnateur, 
n’appelle ni observation ni réserve de sa 
part sur la tenue des comptes.

Approbation du compte administratif 
2022 du budget communal

Le Conseil Municipal examine le compte 
administratif 2022 du budget communal 
qui se résume ainsi :

Fonctionnement
Dépenses ................................ 532 238,13 €
Recettes................................... 723 526,26 € 
Excédent de l’exercice 2022
commune ..............................   191 288,13 €
Excédent de l’exercice 2022
CCAS ............................................1 834,99 €
Excédent antérieur ................ 183 711,89 €
Excédent de clôture .............. 376 835,00 €
 
Investissement
Dépenses ...............................  250 094,09 €
Recettes................................... 152 768,05 €
Déficit de l’exercice  ............... -97 326,00 €
Excédent antérieur   .............  174 551,73 €
Excédent de clôture ................ 77 225,00 € 

Hors de la présence de M. Manac’h, 
Maire, le Conseil Municipal approuve à 
l’unanimité, des membres présents et 
représentés, le compte administratif du 
budget communal 2022.
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Municipalité

Affectation du résultat 2022 au budget primitif communal 2023

Le Conseil municipal ayant approuvé le compte administratif 2022, statue sur l’affectation 
du résultat de fonctionnement.
M. le Maire annonce que le résultat de clôture de la section de fonctionnement du 
budget communal est de + 376 835,01 €, et propose l’affectation de celui-ci au budget 
primitif 2023 :
En recette de fonctionnement (excédent reporté, compte 002) : 376 835,01 €
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l’unanimité,
- approuve l’affectation proposée.

Application de la fongibilité des 
crédits
 
Cette disposition permet de disposer de 
plus de souplesse budgétaire puisqu’elle 
offre au Conseil municipal le pouvoir 
de déléguer au Maire la possibilité de 
procéder à des mouvements de crédits de 
chapitre à chapitre, à l’exclusion des crédits 
relatifs aux dépenses de personnel, dans la 
limite de 7,5 % du montant des dépenses 
réelles de la section concernée.
Cette disposition permettrait notamment 
d’amender, dès que le besoin apparaît, la 
répartition des crédits afin de les ajuster 
au mieux, sans modifier le montant global 
des sections. Elle permettrait également 
de réaliser des opérations purement 
techniques sans attendre.
M. le Maire propose au Conseil de 
fixer un taux de fongibilité en section 
de fonctionnement ainsi qu’en section 
d’investissement de 7,5 %.
Il appartient au Conseil de statuer sur ces 
éléments.
Après en avoir délibéré, le Conseil 
municipal, à l’unanimité,
- autorise M. le Maire à opérer des 

virements de crédits entre chapitres, 
dans la limite du taux de fongibilité de 
7,5 %, en section de fonctionnement et 
en section d’investissement.

Vote des taux des 3 taxes directes 
locales pour 2023

La commune est appelée à voter 3 taux 
pour l’année 2023 : celui de la taxe 
foncière sur les propriétés bâties, celui 
de la taxe foncière sur les propriétés non 
bâties, et celui de la taxe d’habitation sur 
les résidences secondaires.
Après en avoir délibéré, le Conseil 
municipal, à l’unanimité, décide de ne 
pas augmenter les taux d’imposition et de 
reconduire à l’identique sur 2023, soit :
- taxe foncière bâtie = 37.50 %,
- taxe foncière non bâties = 75.25 %,
- taxe d’habitation = 15.63 %.

Approbation du compte administratif 
2022 du CCAS

M. le Maire explique qu’il y a lieu de voter 
le compte administratif du CCAS en plus 
de celui de la commune, le CCAS ayant 
été dissout au 31 décembre 2022 par 
décision du Conseil municipal en date du 
14 novembre 2022.
Le Conseil municipal examine le compte 
administratif 2022 du CCAS qui se résume 
ainsi :

Fonctionnement : 
Dépenses .....................................3 409,00 €
Recettes.......................................  2 460,00 € 
Déficit de l’exercice ..................... - 949,21 €
Excédent antérieur .....................2 784,20 €
Excédent de clôture ...................1 834,99 €
Investissement ....................................Néant

Hors de la présence de M. Manac’h, 
Maire, le Conseil Municipal approuve à 
l’unanimité, des membres présents et 
représentés, le compte administratif du 
CCAS 2022.

Approbation du compte de gestion 
du CCAS 2022 du receveur municipal

Le CCAS ayant fait l’objet d’une dissolution 
par délibération en date du 14 novembre 
2022, c’est le Conseil municipal qui est 
sollicité pour approuver son compte de 
gestion.

M. le Maire rappelle que le compte de 
gestion doit être voté préalablement au 
compte administratif.

Le receveur fait part que les comptes de 
gestion et les comptes administratifs sont 
concordants.

Considérant que les opérations de recettes 
et de dépenses paraissent régulières et 
suffisamment justifiées.

Le Conseil municipal approuve le 
compte de gestion du CCAS du receveur 
municipal pour l’exercice 2022. Ce compte 
de gestion, visé et certifié conforme par 
l’ordonnateur, n’appelle ni observation 
ni réserve de sa part sur la tenue des 
comptes.

Approbation du budget primitif du budget communal 2023

Il est demandé au Conseil municipal de se prononcer sur le budget primitif 2023 du 
budget communal comme suit :

Dépenses et recette de fonctionnement : 1 049 260,07 €
Dépenses et recettes d’investissement : 537 172,48 €
Il appartient au conseil de statuer sur ces éléments.
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l’unanimité,
- adopte le budget primitif du budget principal 2023, qui s’équilibre en dépenses et en 

recettes comme ci-après :

SECTION DÉPENSES RECETTES

Fonctionnement 1 049 260.07 € 1 049 260.07 €

Investissement 537 172.48 € 537 172.48 €

Total Budget 1 586 432.55 € 1 586 432.55 €
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Municipalité

Monsieur le Maire, expose au Conseil 
municipal que du fait de l’augmentation 
des taux d’intérêts, le service de gestion 
comptable de Guingamp a communiqué 
le 30 novembre dernier sur les possibilités 
de placement offertes aux collectivités.

Les communes, en fonction du niveau de 
leur fonds de roulement, auraient intérêt 
à ouvrir des comptes à termes (CAT). Pour 
ce faire la collectivité peut déléguer cette 
compétence au Maire.

La commune bénéficiant d’un niveau de 
trésorerie supérieur à ses besoins pour les 
mois à venir, peut envisager de placer ses 
disponibilités sur des comptes à terme.
Le compte à terme est un compte productif 
d’intérêts sur lequel sont placés des fonds 
pour une durée fixée à l’avance, au choix 
de la collectivité. C’est une formule simple 
et sans risque, à court terme et autonome, 
qui n’est pas adossée à un compte à vue, 
mais tenue dans les écritures de l’État.
Entendu l’exposé, le Conseil municipal, 

après en avoir délibéré à l’unanimité,
- Décide la souscription de comptes à 

terme auprès du trésor Public pour un 
montant total de 250 000 €, répartie sur 
3 comptes à terme comme suit :

- un compte à hauteur de 100 000 €,
- un compte à hauteur de 100 000 €,
- un compte à hauteur de 50 000 €,
- Autorise M. le Maire à signer tout acte 

nécessaire à l’exécution de la présente 
délibération.

Approbation du rapport de la CLECT
Monsieur le Maire présente à l’assemblée le rapport de la Commission Locale d’Évaluation des Charges Transférées (CLECT) pour la 
commune de Trégomeur s’élève à 18 693.31 €.

COMPENSATIONS 2022 VERSÉES
PAR LAC SANS SDIS ET ADS

AJUSTEMENT
PLUI 2023

COTISATIONS
SDIS 2023

AJUSTEMENT 
COTISATIONS ADS 

2022

COTISATIONS
ADS 2023

ATTRIBUTIONS
COMPENSATIONS 2023

42 822 € 729 € 16 969 € 1 235.89 € 5 194.80 € 18 693.31 €
Vu le rapport de la CLECT,
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
- Approuve le rapport de la CLECT,
- Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions nécessaires à l’application de la présente délibération, et notamment à 

signer toute pièce en la matière

Tarifs des services pour 2023
Mme Valérie Ramoné, présente au Conseil municipal les tarifs des services périscolaires pour la rentrée de septembre 2022, avec 
une augmentation de 2% par rapport à l’année scolaire 
précédente.
Le Conseil municipal fixe les tarifs des services périscolaires 
2022-2023 comme suit : 

RESTAURANT SCOLAIRE 2023-2024

Repas enfant commune 3.64 € régulier à l’année
3.78 € occasionnel

Repas enfant hors commune 4.68 €
Repas enfant allergique 0.94 €

Repas adulte 6.14 €
 

Ouverture d’un compte à terme (CAT)

Infos mairieNOUVEAU logo
C’est à l’initiative de la commission 
communication et avec l’aide de 
l'agence La Raffinerie de Lannion, 
que nous avons finalisé la nouvelle 
charte graphique de notre 
commune afin d’authentifier au 
mieux notre identité. 
En décomposant notre nom :   
TRÉGOMEUR 
Avec le préfixe :  TRE , qui signifie 
petite paroisse par rapport à PLOU 
qui en est une grande. 
Avec le GO, qui montre notre 
dynamisme avec l’œil bienveillant 
du O.

La baseline CŒUR de GOELO, situe 
notre commune au centre  du pays 
du Goelo et CŒUR  rime bien avec 
Trégomeur.
Ce graphique est embelli par des 
courbes très colorées qui rappellent 
les vallées de notre beau village. 
Ce logo, moderne, est une 
signature que l’on reproduira 
sur nos différents documents 
administratifs, sur nos véhicules  ... 
mais aussi sur un drapeau qui  
flottera dans  le  bourg. 
Bon vent et longue vie à cette belle 
réalisation.

Vous avez en couverture de notre magazine le nouveau logo de Trégomeur. 

GARDERIE MUNICIPALE 2023-2024
La ½ heure avant 8h 1.24 €

La ½ heure normale matin coefficient CAF 559 € max 0.44 €
La ½ heure normale matin coefficient CAF > 559 € 0.84 €

La ½ heure normale soir coefficient CAF 559 € max 0.44 €
(Goûter inclus)

La ½ heure normale soir coefficient CAF > 559 € 1.08 €
(Goûter inclus)

La ½ heure après 18h30 5.00 €
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Les élèves de la maternelle au cycle 3 
ont réalisé des fresques colorées sur 
différents supports bois (panneaux et 
portes) en corrélation avec le projet 
d'école (nature, mer...). Il aura fallu pas 
moins de 10 heures de travail pour 
réaliser ces magnifiques œuvres.

Les Maternelles ont créé une fresque en 
lien avec le thème abordé dans la classe : 
le littoral, la mer, les fonds marins, les 
pirates... sans oublier le Trésor.

Le cycle 2 (CP-CE) a travaillé sur la nature, 
la biodiversité, le monde nocturne. 
Chacun était libre de son habitation, 
végétal ou animal (petit clin d'oeil au 
Panda Roux vivant au parc zoologique).

Le cycle 3 (CM) a réalisé des portraits 

ou autoportraits sur les portes installées 
sous le préau des Maternelles ainsi que 
le panneau d'indentification du coin 
calme.

Nous sommes fiers de ces réalisations 
et remercions vivement tous les artistes 

en herbe, Guénola pour sa patience, 
sa passion et son implication ainsi que 
l'équipe enseignante.

En attendant la 3ème phase l'année 
prochaine, nous vous souhaitant de 
belles vacances.

EMBELLISSEMENT
de l’école de la Mare Morel

CÉRÉMONIE
du 8 mai

Infos mairie

S’est en profitant d’une éclaircie que 
s’est déroulé la commémoration du 
78éme anniversaire de la victoire du 8 
mai 1945.

Les jeunes enfants de la commune 
ont participé en lisant un texte afin de 
rendre hommage à tous la génération 
de la guerre, femmes et hommes, 
dans sa diversité : combattants, 
résistants, déportés, réfractaires au 
STO, prisonniers, « malgré-nous », justes 
parmi les nations qui, en s’engageant 
avec courage et humilité puis en 
témoignant au lendemain de la guerre, 
sont devenus des symboles.

Notre école s'embellit au fil des années scolaires. Après la découverte de l'art de la rue en 2022, la municipalité a décidé 
de faire appel pour cette 2ème phase d'embellissement à la plasticienne, Guénola JOUANNY.
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Sécurisation de la rue du Trégor

Les balises d’alignement présentes dans 
la rue du Trégor vont être remplacées 
par des potelets en pin traité classe 4, 
distants les uns des autres de 10 mètres, 
d’une hauteur hors sol de 80 cm et d’un 
diamètre de 10 cm. Ils seront positionnés 
en limite de la voie douce où les piétons, 
les cyclistes, les rollers, les personnes à 
mobilité réduite, les cavaliers, en un mot 
tous les modes de déplacement non-
motorisés sont autorisés à se déplacer.

Ce nouveau mobilier urbain présentera 
un triple intérêt :

- sécuriser le déplacement des piétons 
sur la voie douce

- faire ralentir la vitesse des véhicules 
où une signalétique indique déjà 
l’entrée dans une zone 30

- éviter les stationnements anarchiques 
constatés par des véhicules 
encombrants et signalés par des 
riverains.

Ces travaux d’aménagement seront 
réalisés en régie par les employés 
communaux au cours de l’été et 
représentent un coût de 1197  € TTC. 

Frelon asiatique : une menace sur 
les abeilles et la biodiversité sans 
précédent. 
Campagne 2023 de piégeage de 
printemps des fondatrices PPF GDSA 
22*

Depuis son arrivée en France en 2004 
dans un container de poteries en 
provenance de Chine, ce ravageur ne 
cesse d’étendre son territoire à tel point 
que l’Union Européenne a demandé aux 
états nations d’engager la lutte contre 
ce fléau. La politique du curatif, très 
coûteuse pour les collectivités, dans la 
destruction des nids, n’a eu aucun effet 
sur la diminution de son expansion. 
Aussi, le GDSA 22* a décidé d’agir de 
façon préventive par la capture des 
reines-fondatrices en sortie d’hiver car 
il est connu depuis plusieurs années 
que seule cette méthode permet des 
résultats significatifs dans la réduction 
du nombre de nids détruits

En 2023, après une année 2022 
catastrophique pour les abeilles et 
autres insectes de par la prédation 
du frelon asiatique, le GDSA 22 a mis 
en place cette stratégie à l’échelle du 
département en partenariat avec l’AMF 
22. Ce sont plus de la moitié des 346 
communes du département des Côtes 
d’Armor qui ont organisé la « Campagne 
de Piégeage de Printemps des 
Fondatrices (PPF) » de frelon asiatique 
en créant un groupe de piégeurs formés 
au piégeage selon un protocole bien 
encadré défini par le GDSA 22. 
Cette politique du préventif, simple 
efficace économique, a pour but 
d’empêcher la création d’un nouveau 
nid dont la colonie aurait pendant sa 
saison prédaté 150.000 insectes de 
300 espèces différentes, détruit de 
nombreuses ruches, et couté environ 

130 €/nid pour sa destruction tardive 
en ayant eu le temps d’un impact 
considérable sur la biodiversité, avec 
une dangerosité avérée pour les 
humains. 
Cette campagne qui se déroule sur 
une cou rie période (arrêt vers le 01 
mai selon la météo), sera reconduite en 
2024 et 2025. La 1ère armée a pour but 
d’enrayer son expansion. 

N’hésitez pas à en parler autour de 
vous pour être encore plus nombreux 
l’an prochain à rejoidre le groupe de 
piégeurs volontaires.

Sur le territoire de notre commune, en 
cette première année, il a piègé 843 
fondatrices par 17 piégeurs. Rejoignez 
nous pour la campagne PPF 2024.
Votre référent communal : Bertrand 
Renier.

* GDSA 22 : Groupement de Défense 
Sanitaire des Abeilles des Côtes d'Armor
« contact@gdsa22.bzh » 

PS : Le GDSA 22, défenseur des abeilles 
et de la biodiversité, ne cautionne pas le 
piégeage des guêpes et autres insectes 
en été (décimés à+ de 80%). Laissez les 
vivre, ils sont utiles.

Le carnaval est de retour

Spider Man, blanche neige, super 
Mario et autres flibustiers ont répondu 
présents à l’appel fait aux enfants de la 
commune pour participer au défilé lors 
du carnaval de Trégomeur qui s’est tenu 
samedi 18 mars.
La distribution généreuse de bonbons 
offerte par le garage PRIGENT a ravi les 
participants lors de leur passage devant 
cette enseigne.
Les organisateurs remercient 
également Elisabeth de l’Atelier Cuisine 
qui a régalé en beignets et chocolat 
chaud fait maison les enfants et leurs 
accompagnateurs. C‘est lors de cette 
pause gourmande qu’un spectacle 
surprise de jonglage a été improvisé 
par Yoann JAMES.

Infos mairie

Lutte collective organisée  contre le frelon asiatique

Vente de bois de chauffage

La municipalité met en vente au plus 
offrant du bois de chauffage. 2 cordes de 
bois sont disponibles. Elles sont issues 
des différents élagages réalisés par les 
services techniques au cours de l'hiver 
dernier. Les personnes intéressées par 
le lot devront remettre leur proposition 
en mairie sous enveloppe avant le 1er 

septembre 2023. Le bois sera à retirer 
aux services techniques, au terrain de 
football, il n'y aura pas de livraison.
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Horaires mairie

Lundi, mardi et vendredi :
de 9h à 12h et de 14h à 16h45

Mercredi et jeudi : 
de 9h à 12h

Permanence des Élus :
- le samedi de 10 h 30 à 12 h 00

Tél. : 02 96 79 01 13
E-mail : mairie.tregomeur@wanadoo.fr

Travaux bruyants : des horaires à respecter

Les travaux de bricolage et de jardinage réalisés 
par des particuliers à l’aide d’outils ou d’appareils 
susceptibles de causer une gêne pour le voisinage 
en raison de leur intensité sonore (tondeuse à gazon 
à moteur thermique, tronçonneuses, perceuses, 
raboteuses ou scies mécaniques) ne peuvent être 
effectués que :
• du lundi au vendredi : 8h30/12h et 13h30/19h30
• les samedis : 9h/12h et 15h/19h
• les dimanches et jours fériés : 10h/12h. Merci de 

respecter ces horaires dans l’intérêt de tous.

Infos mairie

Toujours soucieux d’apporter 
une meilleure sécurité sur 
les axes routiers de notre 
commune, nous travaillons sur 
des projets en vue de réduire la 
vitesse rue d’Argoat.

Pour rappel, la meilleure des 
solutions reste avant tout un 
strict respect du code de la 
route et des autres usagers 
de la route (automobilistes, 
cyclistes, piétons, etc.).  Pour 
autant cette règle élémentaire 
du code de la route n’est pas 
toujours respectée, générant une 
insécurité aux entrées et sorties 
du bourg.

Pour répondre à cette insécurité, 
nous avons mis en place le  9 mai  
du matériel amovible nécessitant 
une circulation alternée et une 
réduction de la vitesse lors du 
passage dans ces chicanes. 
Des règles de priorité sont à 

respecter aux passages de ces 
rétrécissements de chaussée 
conformément à la signalétique 
mise en place.

Ce dispositif sera présent dans 
la rue d’Argoat jusqu’à la fin du 
mois de juillet.  

La limitation de vitesse 
réglementée par la zone 30 reste 
inchangée.

A l’issue de cette période d’essai 
et toujours à l’écoute des usagers, 
ces aménagements pourront 
être adoptés ou modifiés.

Ces changements ne sont pas 
là pour perturber le quotidien 
des usagers et riverains. Ils 
ont été pensés et mis en place 
uniquement pour réduire 
fortement la vitesse sur cet axe et 
répondent ainsi à une demande 
de la population.

Modification temporaire du régime de circulation sur la rue 
d’Argoat
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Urbanisme
Novembre 2022 – Mai 2023 
PERMIS DE CONSTRUIRE
JOBIC Anthony
05 Le Fossé Raffray - TREGOMEUR 
Construction d’un garage
GAUBICHET Éric 
42 rue d’Argoat - TREGOMEUR 
Extension de maison
Construction d’un garage
TOUPIN Ludovic 
7 Le Courtil De La Noë - TREGOMEUR 
Construction d’un carport, d’une cuisine 
d’été et d’une piscine

DECLARATION PREALABLE
RICHARD Franck
26 rue du Trégor - TREGOMEUR 
Création fenêtres sur façade + 
construction mur
GUESNEUX Baptiste
6 St Mathurin - TREGOMEUR 
Création velux et baie vitrée
LE MOINE Karine
29 rue du Trégor - TREGOMEUR 
Installation panneaux photovoltaïques
DAGORN  François
14 rue d’Argoat - TREGOMEUR 
Reconstruction et réhausse mur d’enceinte
SIMON Éric
7 rue du Pont Vert - TREGOMEUR 
Rénovation des menuiseries fenêtres et 
porte d’entrée
LE CORVAISIER Chantal
1 Belle Vue - TREGOMEUR
Installation générateur photovoltaïque
ENTREPRISE MORIN
14 la Vieux Ville - TREGOMEUR 
Construction poste de transformation 
distribution électrique
SCI ACTEA ROBERT Mélanie
16 rue du Trégor - TREGOMEUR 
Division foncière
GAUDIN  Florian
12 Le Courtil de la Noë - TREGOMEUR 
Pose de panneaux photovoltaïques
CADORET Guy
24 rue des Moulins - TREGOMEUR 
Création d’une véranda
BOUQUET Florence
08 La Vieux Ville - TREGOMEUR 
Installation panneaux photovoltaïques

Infos mairie

État Civil
DÉCEMBRE 2022 à MAI 2023

NAISSANCES
Léandre TREMEL - 29/01/2023 - 41B rue d’Argoat

MARIAGE
Mikaël JOUAN et Mathilde JOUANJAN 
14/04/2023 - 10 La Lande
Frédéric LE PAPE et Andréa LE BELLEGARD
27/05/2023 - 7 La Ville Urvoy

DÉCÈS
Grégorio GIL
20/01/2023 - 7 rue du Goulet
Philippe HUET
13/02/2023 - 6 La Demi Ville
Jean-Pierre SAMICA
18/02/2023 - 18 rue du Goëlo
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Nous devons être 
prêts à partir à 
tout moment

Anne-Émilie Le Verger 
consacre énormément 
de temps à son travail 
de sapeur-pompier et 
n'a plus la possibilité de 
monter autant ses cinq 
chevaux. Elle présentait, 
il y a quelques 
années encore, des 
spectacles équestres 
en costumes d'époque 
avec ses enfants. C'est 
maintenant sa fille 
Pauline qui s'en occupe, 
parfois aidé de son frère 
Paul. Dans un futur plus 
ou moins proche, elle 
aimerait avec son mari 
Christophe, ouvrir des 
gîtes atypiques dans 
leur vaste propriété de 
Liffiac.

Portrait

Anne-Emilie Le Verger,
conseillère municipale,

Sapeur-pompier

Pompier professionnelle au SDIS 22, 
pompier volontaire à Plélo et formatrice 
auprès des jeunes de Lanvollon : les 
pages de l'agenda de l'adjudante-chefffe 
Anne-Émilie Le Verger sont bien noircies 
et ne laissent guère de place aux loisirs.
« D'autant plus que je suis la première 
et seule maître-chien du département 
chez les pompiers. Ce qui fait que nous 
sommes, avec mon chien Simba*, dans 
une astreinte fictive : nous devons en 
effet être prêts à partir à tout moment. 
En fait, nous sommes tout le temps sur le 
qui-vive, », indique-t-elle.
Avec Simba, qui est à ses côtés 24h/24, 
Anne-Émilie intervient essentiellement 
dans les Côtes d'Armor. Mais parfois 
bien plus loin, comme en février dernier, 
lorsqu'elle s'est rendue en Turquie peu 
après le séisme.
« Simba est dressé pour retrouver des 
personnes ensevelies ou égarées. Nous 
sommes arrivés, accompagnés d'un 
collègue finistérien, à J+4 et les gens, 

là-bas, ont mis beaucoup d'espoir dans 
notre travail. »
Forcément, on ne revient pas tout à fait 
indemne d'une telle expédition.
« On se concentre sur le travail et, ainsi, 
on se protège. Mais au final, ça a été une 
belle expérience humaine. Il s'agissait 
d'ailleurs d'une volonté de ma part d'y 
aller. »
Particulièrement engagée dans sa 
profession, la mère de famille a tout 
de même le temps d'assister aux 
conseils municipaux « où l'on apprend 
beaucoup. »
Et si Denis Manac'h l'a sollicitée lors 
des dernières élections, c'est sûrement, 
pour que Trégomeur bénéficie de ses 
compétences en matière de sécurité.
« Je voulais m'investir depuis un moment 
mais je manque de temps, avoue-t-
elle. Au conseil, je souhaite surtout 
m'impliquer sur la loi Matras** et les 
questions de prévention. Et j'aimerais 
aussi travailler sur un plan d'intervention 

au zoo en cas de feu. Il y a pas mal à faire 
là-dessus car on n'évacue pas un lion 
comme on évacue un chaton. » On ne se 
refait décidément pas !

* Simba a été dressé et entraîné (ce 
qui prend énormément de temps) par 
Anne-Émilie et est mis à la disposition 
du SDIS 22. Bientôt, un autre chien, 
Quincy, venu de Hongrie, rejoindra la 
famille et recevra lui aussi une formation 
afin d'intégrer le corps des sapeurs- 
pompiers costarmoricains.

** Loi du 25 novembre 2021 visant à 
consolider notre modèle de sécurité 
civile, à anticiper la gestion de crises, 
à valoriser les sapeurs-pompiers 
professionnels et le volontariat des 
sapeurs-pompiers et à expérimenter un 
numéro unique d'appel d'urgence.

Pascal Le Coz

Il n'est pas toujours aisé pour Anne-Émilie Le Verger de trouver du temps pour se consacrer à la commune 
comme elle le souhaiterait tant l’engagement dont elle fait preuve dans son métier de sapeur-pompier 
est total.

NOUS VOUS PROPOSONS SUR CE BULLETIN ET SÛR LES AUTRES À VENIR DE 
VOUS PRÉSENTER 2 CONSEILLERS MUNICIPAUX. 
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Apporter ma 
pierre à l'édifice  

Hervé Huet, 
conseiller municipal

Il le reconnaît volontiers : intégrer le 
conseil municipal de Trégomeur le 
titillait depuis quelque temps déjà. Aussi, 
lorsque Bertrand Renier l'a sollicité en 
2020, il n'a pas hésité.
« J'étais disponible et j'ai saisi 
l'opportunité, glisse celui qui participe 
aux commissions d'appels d'offres, 
des commandes, des impôts directs, 
des travaux voiries et bâtiments et, 
compétences obligent, est référent pour 
la commune au Syndicat départemental 
d’énergie des Côtes-d'Armor. Participer 
au conseil me permet de bien comprendre 
le fonctionnement au quotidien et les 
contraintes de la commune, notamment 
au niveau budgétaire. On passe, en 
quelque sorte, derrière le rideau. »
Hervé souhaite avant tout « apporter sa  
pierre à l'édifice. » Discuter, argumenter 
et... décider : cela lui parle.  Ainsi, il 
apprécie d'être « au cœur du réacteur 
», au sein d'une équipe où « il y a une 

large sphère de compétences, où chacun 
s'écoute et peut exprimer ses opinions. »
Après les conséquents travaux de ces 
derniers mois*, de nombreux dossiers 
attendent d'ores et déjà l'équipe de 
Denis Manac'h.
« Il faut notamment que nous 
réfléchissions à la mobilité des jeunes, 
insiste ce père de trois enfants. Il est 
indispensable de trouver de nouveaux 
moyens de transport dans nos 
communes rurales afin qu'ils soient plus 
autonomes. La transition énergétique 
et les indispensables économies dans 
les bâtiments communaux sont aussi 
de vrais sujets, tout comme la sécurité 
avec la limitation de la vitesse dans le 
bourg, sur lesquels nous avons déjà agi 
et travaillons encore. »
L'implication d'Hervé Huet dans la vie 
de Trégomeur n'a pas débuté avec 
les dernières élections. Il était déjà 
représentant des parents d'élèves au 

conseil d'école, notamment avec une 
année qui a marqué les esprits.
« Nous avons en effet mené des actions 
retentissantes. Pour sauver le poste 
d’Assistante de Vie Scolaire (AVS), ce qui 
nous a entre autres conduit à organiser 
une conférence sur l’autisme. Pour 
sauver une classe de l’école se souvient-
il, un combat qui nous a même mené 
jusqu'à la préfecture, puis à faire venir le 
sénateur de l’époque et une télé locale 
à Trégomeur. Bien que nous n’ayons « 
gagné qu’à moitié », avec la préservation 
d’une demi-classe, les gens d'ici, très 
impliqués, s'en souviennent encore. 
Nous étions vraiment portés par le fait de 
maintenir un cadre correct d’éducation 
pour nos enfants. »
Ensuite, c'est au Conseil d’Administration 
du collège de Plouagat qu'il siégera pour 
un mandat plus paisible.

Pascal Le Coz

Hervé Huet est un homme d'action. Tant dans son travail de responsable d’opérations de raccordement 
au réseau électrique à Enedis, où il encadre une équipe d'une quinzaine de personnes, que dans son 
engagement au conseil municipal. La notion de « service public » est, à ses yeux, essentielle.

Hervé Huet est toujours enthousiaste lorsqu'il 
s'agit de parler de son travail, de son implication 
au conseil municipal et, aussi, de sport. Fervent 
supporter du FC Nantes, sa région natale, plus 
jeune, il a fait du football, puis du tennis, en tant 
que joueur et éducateur. C’est en arrivant dans 
les Côtes d’Armor, pour raison professionnelle, 
qu’il a repris le sport où il a pratiqué le rugby 
à Ploumagoar le handball à Guingamp, puis 
Plouagat lors de leur installation en 2005 à 
Trégomeur. Il s'est parfois retrouvé à coacher 
ses enfants au basket (à Pordic et Saint-Brieuc) 
ou à arbitrer des matchs de foot chez les jeunes. 
« J’aime bien encadrer », dit-il avec simplicité. 
Et, à 51 ans, il n'exclut pas de reprendre une 
activité sportive. Pourquoi pas le basket, le 
handball ? mais en loisir ! Et n'oublions pas sa 
nouvelle passion : les Grands Prix moto qu'il 
a, avec son épouse, pris plaisir à suivre à la 
télévision lors du Covid. Et qui sait peut-être, 
d'envisager un voyage en Espagne, au Portugal 
ou en Italie, patries reines des circuits moto.

Portrait

* Agrandissement de la salle polyvalente, city-park, aire de jeux pour les enfants, terrain multi-sports, parking perméable et aménagement du cimetière.
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Une nouvelle aire de jeu

Prochainement à l’arrière de notre mairie 
une petite aire de jeux va être mise à 
disposition des jeunes enfants. Les jeux 
installés sont ceux qui étaient situés au 
niveau de la salle polyvalente avant les 

travaux. Le sol en dalle de caoutchouc 
avait été acheté avec l’ancienne 
mandature. Cette belle réalisation à 
moindre coût a été faite par les services 
techniques. Une table de pique-nique 
supplémentaire y sera installée.

Peintures garderie

Les services techniques ont commencé le ravalement de l’espace polyvalent de 
l’enfant, celui-ci devrait se poursuive pendant les vacances d’été. Des jeux ont 
également été peints au sol. Avec l’arrivée des beaux jours, les enfants ont apprécié 
ces nouvelles activités. 

De nouveaux pare-ballons

Le stade A. LE TAILLENDIER a depuis 
le début de l’année reçu des pare-
ballons supplémentaires, un de 25 
mètres sur 6 pour le terrain d’honneur 
et un de 12 mètres sur 4 sur le terrain 
d’entrainement au niveau de la serre 
communale. C’est l’entreprise Bretagne 
Sport de Trégomeur qui a obtenu le 
marché pour une somme de 4 149,16€ 
HT.  Cet ensemble a été installé par nos 
services techniques.

La sacristie a fait peau neuve 

Les travaux dans la sacristie sont 
maintenant terminés, elle a été 
entièrement isolée, plaquée et peinte 
par nos services techniques. Un évier 
y a été installé et la porte donnant 
sur l’extérieur rénovée par Siegfried 
Daviau de l’entreprise Les Bâtisseurs 
Armoricains de Trégueux. D’autres 
travaux vont suivre, comme la réflexion 
de la toiture par l’entreprise Verne 
Couverture Tréguidel.

Point sur les travaux

Le point 
sur les travaux
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Vie scolaire

L’école
Sainte Thérèse

Contacts : 
Ecole Sainte Thérèse
Directrice : Véronique RULLIER
Tél : 02 96 79 31 41- 07 69 51 26 77
Mail : contact@ecole-tregomeur.fr
Site Internet : http://ecole-tregomeur.fr 

Le projet d’école sur la biodiversité. 

Depuis l’année dernière, notre thème 
majeur est la préservation de la biodiversité. 
Pour cela plusieurs actions ont été menées 
depuis le début de l’année.

• Jardinage à l’école
Pour préparer le printemps, il fallait planter 
nos bulbes de fleurs.
Chacun a choisi plusieurs bulbes : des 
tulipes, des crocus, des narcisses ou des 
jacinthes. Nous avons fait des trous à l’aide 
d’un plantoir pour y mettre nos bulbes. A 
la fin, nous avons bien paillé tout le carré 
potager, il ne nous reste plus qu’à surveiller 
pour voir s’il faut arroser et attendre que 
nos fleurs poussent !

• Echange avec le Népal (suite)
Vendredi 20 janvier, Romain qui faisait 
partie du voyage au Népal du 14 au 
29 novembre est venu à l’école pour 
nous raconter son voyage. Il rencontré 
des garde-forestiers qui travaillent sur 
place pour lutter contre le braconnage 
et la déforestation. Il a également visité 
plusieurs écoles, dont l’école de SINJA à 
l’ouest du Népal et donné les dessins et 
photos des enfants.
En échange, les enfants népalais nous ont 
fait des dessins que Romain nous a remis. 
Les élèves étaient ravis de recevoir ces 
dessins. En collaboration avec le CPPR et le 
zoo nous avons organisé une collecte pour 
les enfants népalais. 

• Fabrication d’hôtels à insectes et de 
nichoirs à oiseaux
Mardi 7 mars, les élèves ont installé dans 
la cour de l’école, les nichoirs à oiseaux et 
les hôtels à insectes qu’ils ont fabriqués. 
Yves, un grand-parent d’élève, est venu 

plusieurs fois à l’école pour apprendre aux 
élèves à fabriquer les hôtels à insectes. Les 
plus grands ont d’abord coupé des petites 
branches d’arbres et des tiges de bambou 
à la bonne taille aidés par Stéphane, un 
parent d’élève. Puis ensuite il fallait disposer 
les branches à l’intérieur de la structure et 
mettre de la paille. Enfin, ils ont choisi un 
endroit pour les installer dans la cour de 
récréation. Tous les élèves de la PS au CM2 
ont participé à ce projet. Il reste maintenant 
à surveiller les insectes et les oiseaux. 

Le défilé du Carnaval
Vendredi 24 mars, tous les élèves de 
l’école se sont déguisés pour le carnaval. 
Dans l’après-midi, les élèves ont enfilé leur 
costume puis ils sont partis faire un tour 
du bourg de Trégomeur accompagnés 

de quelques parents qui s’étaient aussi 
costumés. Ils sont d’abord passés à la 
mairie, puis ils sont allés vers la salle des 
fêtes. Enfin ils ont rejoint l’Atelier Cuisine 
où Elisabeth les attendait avec une surprise. 
A leur retour à l’école, ils se sont installés 
pour déguster des crêpes préparées par 
Julie, l’ASEM de la classe maternelle. 

La classe de mer à l’Ile Grande du 15 
au 17 mai
Les élèves de la classe de CE CM sont partis 
en classe de mer du 15 au 17 mai à l’Ile 
grande. Ils étaient hébergés au centre du 
Baly. 
Lundi, la visite de la station LPO à l’Ile 
grande leur a permis de connaître les 
différentes espèces d’oiseau marins, 
en particulier, ceux que l’on trouve sur 
l’archipel des 7 îles. Sur la plage, ils se 
sont intéressés aux animaux aquatiques 
que l’on trouve à marée basse. Le mardi 
après-midi, ils sont partis en croisière pour 
observer les oiseaux de l’archipel des 7 
îles : les cormorans, les Fous de Bassan, les 
guillemots de Troïl… Enfin ils se sont initiés 
à la pratique du canoé à la base nautique et 
ils ont terminé leur séjour par le tour de l’Ile 
Grande en empruntant le sentier du littoral. 
Ce séjour a été très riche en découvertes 
sur le milieu marin.

Le don du sang expliqué aux élèves 

Lundi 22 mai, des membres de l’association 
« Amicale du don du sang bénévole du Sud 
Goëlo » sont venus rencontrer les élèves 
du CP au CM2 de l’école Sainte Thérèse à 
Trégomeur. La présidente de l’association, 
Josette Carpentier et Martine Olivier, une 
infirmière retraitée, ont expliqué le rôle 
du sang dans l’organisme et la nécessité 
du don du sang bénévole pour sauver des 
vies.
Chaque élève a ensuite reçu un cahier 
d’écolier où sont résumées toutes les 
informations sur le don du sang.

Rentrée scolaire 2023-2024
• Accueil des nouveaux parents à la fin 

septembre.
• Accueil des tout petits : un mardi par 

mois de 17h45 à 17h30.
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Vie scolaire

Traversée de la baie
Les élèves du CP au CM2 accompagnés 
de Magali Jezequel, Alexandre Kermoal 
et Manon Fougères ont traversé la baie 
de la plage de Lermot à Hillion à la plage 
du Valais à Saint Brieuc. Ils ont pu profiter 
d'une traversée guidée de 5,7 km et 
découvrir les richesses et la biodiversité 
de la baie.

Pêche
Tous les élèves de l'école se sont rendus 
à la plage du petit havre à Pordic pour 
une journée pêche et découverte de 
la biodiversité marine. Les élèves ont 
ensuite bénéficié d'une animation en 
classe autour des espèces ramenées 
dans les aquariums.

Randonnée
Les élèves de la TPS au CP accompagnés 
de Magali Jézéquel et Isabelle Lemoine 
ont participé à une randonnée pédestre 
à la Roche Jagu organisée par l'USEP. 
Les petits ont parcouru 2,5 km et les 
élèves de CP/CE1 ont fait 4,5 km. Une 
belle journée appréciée des élèves et 
enseignantes.

L'école publique 
de la MARE 

MOREL

Contacts :
Manon FOUGERES 
Directrice des écoles publiques de Plélo 
et Trégomeur 
Ecole publique de Trégomeur :
02 96 79 46 23
ecole.0220383x@ac-rennes.fr

Embellisement
En partenariat avec l'artiste Guénola 
Jouany, les élèves ont pour mission 
d'embellir leur école. Petits et grands 
sont mobilisés pour créer les fresques 
dans une démarche collective.

Ils découvrent différentes techniques 
artistiques grâce à l'expertise de 
Guénola.

Rencontre athlétisme
Les élèves de CE2, CM1 et CM2 de la classe d'Alexandre Kermoal ont participé à 
une rencontre athlétisme dans le cadre de l'USEP. Une belle journée autour des 
valeurs du sport : dépassement de soi, rencontre et partage.
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Le vêtement, 
c'est mon 
quotidien 

Spécialiste de la haute couture et du prêt à 
porter - elle a notamment travaillé, après une 
solide formation au Lycée Marie Balavenne 
de Saint-Brieuc, pour le Moulin Rouge, 
Astérix, B & C, etc..., Laetitia Morin a créé 
Enjoy Mars en 2021. Juste après le Covid 
et un licenciement. « Le projet maturait 
depuis un bon moment déjà », indique-t-elle. 
Aujourd'hui, sa clientèle est essentiellement 
située en France avec pas mal de locaux. 
« Les livraisons se font par la poste et 
Mondial Relay. Je suis très réactive. »  

« J'aime jouer sur les complexes des 
femmes » appuie Laetitia qui, chaque année, 
prend plaisir à collaborer avec le comité 
Miss Belle en forme.

Enjoy Mars est une boutique d’accessoires et de vêtements pour femmes totalement ancrée dans son 
époque : ici, la vente ne se fait pas en magasin mais au cours d'animations, à domicile ou, encore, en 
boutique en ligne. De plus, les produits proposés par Laetitia Morin se veulent responsables et inclusifs.

Responsables car les vêtements vendus 
par la Trégomeuroise sont réalisés avec 
des tissus upcycled , autrement dit voués à 
la poubelle. Et inclusifs puisqu’il en existe 
pour toutes les bourses et toutes les tailles. 
Du 36 au 56. Mince ou pulpeuse, il y a for-
cément une tenue qui vous attend chez 
Enjoy Mars.
« Je fais de la mode sans complexe et j’ai 
envie d’habiller chaque femme sans res-
trictions de mensuration, indique la jeune 
mère de famille. L’idée d’Enjoy Mars s’est 
imposée à moi à la vue de mon corps qui 
changeait. »
Très au fait des tendances du moment, 
Laetitia renouvelle ses collections tous les 
mois. Celles-ci, plutôt romantic-chics à l’es-
prit floral, trouvent l’essentiel de leurs ins-
pirations dans la nature environnante. Son 
site internet, alimenté par les photogra-
phies du Trégueusien Alain Baccelli d’AB 
photo, est le parfait reflet des goûts de la 
Trégomeuroise. Clair et précis, il vous per-
met de visualiser l’étendue de la gamme 
de vêtements, ceintures, chaussures, sacs 
et bijoux présentée par Laetitia.

Particulièrement attachée à l’éthique, elle 
se fournit exclusivement en Europe « es-
sentiellement en France et en Italie pour 
favoriser les circuits courts » et se rend ré-
gulièrement dans les ateliers de ses four-
nisseurs et principaux créateurs. Notam-
ment à Paris. « Ainsi, je vois comment ils 
travaillent. »
En ce qui concerne la commercialisation 
de ses vêtements et accessoires, elle a 
choisi une formule quelque peu atypique. 
Ici, pas de magasin, ni de pas de porte.
« J’ai ma boutique en ligne et je fais beau-
coup de rendez-vous entre collègues 
après le travail, d’animations dans les res-
taurants, cafés ou instituts ainsi que des ré-
unions à domicile. Je suis également pré-
sente sur quelques marchés. À Pédernec 
ou à Bégard par exemple. »
Et ce n’est pas tout : elle organise aussi des 
marchés d’artisans au camping de Plélo 
durant l’été.
« Je peux également recevoir chez moi, à 
Trégomeur, sur rendez-vous », précise-t-
elle.
On le voit, Laetitia consacre beaucoup de 

temps à son activité professionnelle aux 
multiples facettes. « Pourtant, se félicite 
la maman de Gurvan et Aélaig, j’ai trouvé 
avec Enjoy Mars le bon équilibre entre tra-
vail et vie familiale. »

Pascal Le Coz

Contacts

Enjoy Mars
Vêtements du 36 au 56 et accessoires 
pour femmes (et aussi un petit peu 
pour enfants).
Réunions à domicile, portes ouvertes, 
vente en ligne et possibilité de rendez-
vous individuels sur les Côtes-d'Armor.
1, impasse d'Accent
Trégomeur
06 43 27 16 54
www.enjoymars.com
contact@enjoymars.com
Facebook : enjoymars
Instagram : eshop_enjoymars

Entreprise

Enjoy Mars, 
la boutique en ligne de Laetitia Morin
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Lily Gautier, 
championne de badminton

Une sportive de haut niveau pleine d'espoir

Joueuse de badminton talentueuse, Lily Gautier est un réel espoir de la 
discipline. Et c'est à ce titre qu'elle a intégré, en 2021, le pôle de Dinard.  La 
pensionnaire de l'équipe de France U 15 poursuit en parallèle ses matches en 
National 3 avec l'équipe 1 de Saint-Brieuc et les tournois en Simple, Double 
Dames et Mixte où elle truste les podiums. Rencontre.

Les étagères de la chambre de Lily 
Gautier sont encombrées de coupes et 
de médailles. Il ne reste plus beaucoup de 
place pour de futurs trophées. Et pourtant, 
Lily, quinze ans, n'en est qu'au début d'une 
prometteuse carrière.
Titulaire en équipe de France U 15, la 
badiste (c'est ainsi que l'on nomme les 
joueuses et joueurs de badminton) figure 
aujourd'hui parmi les toutes meilleures 
Françaises de sa catégorie et s'est déjà 
forgé un joli palmarès (voir ci-dessous). 
Notamment en Double Dames.
« Je joue avec la Parisienne Monitosita 
Touch, avec qui nous avons été 
championnes de France U 15 en 2022. 
C'était à Mulhouse », confie celle qui 
partage maintenant son temps entre La 
Ville Doublet, le Pôle Espoir de Dinard et 
les salles de sport de l'Europe entière.
Si Lily a, à un moment donné, quelque 
peu hésité entre le football qu'elle 
pratiquait assidûment à l'Entente sportive 
trégomeuroise et le badminton, elle a 
finalement opté pour le sport de raquette. 
Une discipline qui requiert vitesse 
d'exécution, synchronisation, agilité, 
puissance et endurance.
Ce sont ces aspects, comme bien d'autres, 
qu'elle travaille jour après jour auprès des 
formateurs du Creps de Dinard. À raison 

de quinze heures hebdomadaires.
« Nous nous entraînons dur et il faut avoir 
un bon mental », admet-elle.
Actuellement en classe de seconde à Saint-
Malo, elle bénéficie d'un temps scolaire  
aménagé.
« Au début, c'était un peu compliqué mais 
maintenant je me suis adaptée. »
Ainsi, elle poursuit son chemin malgré 
une légère blessure qui lui a valu un petit 
temps d'arrêt il y a quelques mois. Et, 
comme toutes sportives de haut niveau, 
elle se fixe des objectifs précis.
« J'aimerais beaucoup intégrer un pôle 
France en 2024. Soit à Strasbourg en 
Double ou alors à Talence en Simple. Si 
c'est le cas, je pourrai faire ma Terminale en 
deux ans. Et, plus près de nous, je souhaite 
me maintenir en équipe de France et 
passer en N2 adulte. »

Pascal Le Coz

Lily Gautier appartient 
à une famille de 
sportifs. Ses parents 
Annaïg et François 
se sont rencontrés à 
la salle de handball 
de Plouagat et 
continuent à pratiquer 
le badminton à Plélo. 
Sa sœur, Emma, est 
également, à 17 ans, 
une badiste de très 
bon niveau.

Lily Gautier, 15 ans
Club ALBCB de Saint-Brieuc (N 3).

Mai 2023 : Médaille d'argent en 
Double dames aux championnats                         
de France U 17 à Mulhouse.
Septembre 2022 : Médaille 
de bronze en Double dames aux 
championnats d'Europe U 15 à Ibiza.
Mai 2022 : Championne de France U 
15 en Double Dames, vice-championne 
en Simple et médaille de bronze en 
Mixte.
Avril 2022 : Championne de Bretagne 
Adultes en simple et vice-championne 
en Mixte.
Mars 2022 : Championne de 
Bretagne U 15 en Simple, Double 
Dames et Mixte.

Tournois internationaux en 
2022 :
Demi-finale en Mixte et Double Dames 
au Perfly de Strasbourg ?
Quart de finale en Double Dames au 
Babolat German.
Vainqueur en Double Dames et 
finaliste en Mixte à Talence.
Vainqueur en Simple au Top Élite à 
Voiron.
Tournois adultes :
Finaliste en Simple à Guichen, 
Vainqueur en Double Dames à Plérin 
et demi finaliste en Double Dames à 
Ploemeur et Maure de Bretagne.
Classement en juillet 2022 :
2ème française en Simple (U15) et 1ère 

française en Double Dames et en 
Mixte. N 3 en Simple, Double Dames 
et Mixte.
Et championne de Bretagne U 17 
en mars 2023 et 3ème en Double 
Dames et Mixte aux championnats de 
Bretagne adultes.

Recherche sponsors
Si les déplacements de Lily Gautier 
sont financés lorsqu'elle joue pour 
l'équipe de France, il n'en va pas de 
même quand elle participe à des 
tournois.
« Ainsi, souligne François, père de Lily, 
nous recherchons des sponsors* car la 
logistique nécessite un gros budget. »
* Les poêles Aärgard, les Voyages 
Rouillard, Groupama Châtelaudren, 
Yonex et les Rennais de + 2 Bad 
accompagnent déjà Lily.

Portrait
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Associations

 10 septembre Vide-grenier du Comité des fêtes
 Dimanche 1 octobre Repas du CCAS
 Samedi 14 octobre Repas dansant des Mégalithes
 Samedi 23 novembre Repas raclette Amicale Laïque
 Week-end du 2 décembre Téléthon 

Dates
à retenir

Il est rappelé que pour valider toutes réservations de la salle des fêtes par les particuliers et les 
associations, un mail ou un courrier ainsi qu’un passage en marie est obligatoire afin de remplir 
et signer le contrat. Ceci dans un délai de 8 jours maximum. 

Le club des Mégalithes organise un évènement exceptionnel
dans la salle polyvalente. 

Le samedi 14 Octobre 2023

 REPAS DANSANT 
(Animé par Sylvère BURLOT) 

Venez nombreux, d’avance merci 
Nota : Informations complémentaires 

et réservations en Septembre 2023 auprès des membres du bureau 
06.88.90.28.57 // 06.22.41.98.42 // 06.30.17.75.62 

02.96.79.35.30 //02.96.79.01.04 
Pour le conseil d’administration, Yvon Rémond 

Notre vide grenier
se tiendra au terrain de foot
le 10 septembre.
3€ le mètre,
10 € les quatre mètres. 

Réservations au 06 82 93 53 98. 

Le Comité des fêtes

Je tenais à remercier tous les bénévoles que ce soit les membres exécutifs ou 
les membres du bureau mais aussi les bénévoles qui ne font pas partie du co-
mité des fêtes et qui viennent nous aider à servir.

Grâce à eux, nous pouvons continuer à animer notre commune. Je tiens aussi 
à remercier la municipalité pour la participation au budget du feu et au moyen 
logistique.
Encore merci.   

Notre repas moules frites est un succès
depuis plusieurs années.

Le Club des Mégalithes
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L’Entente
Sportive
Trégomeuroise

Après le dernier match de la 
saison, les joueurs et les bénévoles, 
accompagnés de leurs familles, se 
sont réunis au terrain pour y passer 
une soirée conviviale durant laquelle 
notre sponsor O’Délice Breton est 
venu offrir galettes et crêpes aux 
membres du club.
À présent l’ensemble du club a la 
tête tournée vers la saison prochaine 
et a déjà commencé à travailler sur 
plusieurs points. 

D’un point de vue sportif, le club est 
à la recherche de nouveaux joueurs 
pour étoffer son effectif senior. Le club 
est également à la recherche d’arbitres 
et lance donc appel à des potentiels 

futurs candidats. En effet, si vous avez 
au minimum 15 ans et que vous êtes 
intéressé par l’arbitrage, nous vous 
donnons rendez-vous sur la page 
Facebook du club « ES Tregomeur » 
où vous pourrez retrouver toutes les 
informations à ce sujet. Vous pouvez 
également contacter directement 
par téléphone le club via Maxime 
Ballouard au : 06.12.83.31.85

Du côté extra-sportif, l’ensemble 
des bénévoles travaillent également 
à l’organisation de plusieurs 
événements. Dès que ceux-ci seront 
validés, nous reviendrons vers vous 
afin de vous en faire part. En espérant 
vous y voir nombreuses et nombreux y 

prendre part, comme ce fut le cas lors 
du concert, de la bourse puériculture 
ou bien du repas du club. 

L’ensemble du club tient à remercier 
la municipalité et ses sponsors 
(nombreux sur le commune) pour 
leur soutien. Ainsi que toutes les 
personnes qui se déplacent pour 
soutenir l’équipe à domicile mais 
aussi à l’extérieur, ainsi que lors des 
différentes animations organisées 
par le club. Nous vous donnons donc 
rendez-vous début septembre pour 
une nouvelle saison qui on l’espère, 
sera encore plus belle !

Lors de cette saison 2022-2023 l'équipe sénior du club aura disputé une grande partie de celle-ci 
à jouer le haut de tableau de son championnat. Dans un haut de classement relevé et disputé, 

l'équipe se classera à la quatrième place de son championnat.

Associations
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L’Amicale Laïque

Avec l’élection d’un nouveau bureau à 
la rentrée, l’Amicale laïque de l’école 
publique de Trégomeur s’entoure 
d’une nouvelle équipe. Une passation 
dans un contexte post-confinement ou 
la volonté était de renouer avec des 
moments de convivialité.

A « l’Amicale », les parents bénévoles 
animent et proposent des temps 
de loisirs aux enfants de l’école, 
notamment dans le financement et 
la participation aux voyages scolaire, 
dont le plus connu est le voyage au 
ski proposé tous les trois ans. C’est 
aussi des temps de convivialité et de 
partage qui se veulent rayonner sur la 
commune, afin de créer du lien entre 
les habitants, les parents mais aussi les 
grands-parents.

Le retour du carnaval

Ces moments festifs connaissent 
traditionnellement deux temps forts 
dans l’année, la soirée raclette en 
novembre, avec toujours une forte 
participation des Trégomérois et 
Trégoméroises, ainsi que le carnaval. 
Ce dernier en raison de la crise du 
covid et du confinement, n’avait pas 
pu se tenir les années passées et 
c’est à la demande des enfants de 
l’école que les amicalistes décidaient 
de relancer cet évènement, ouvert à 
tous les enfants de la commune sur 
le thème « déambulation pirate », le 
samedi 11 mars. Le moment, grâce 
notamment à l’implication généreuse 
des commerçants, bonbons distribués 
par le garage Prigent, beignets et 

chocolat chaud offerts par « l’Atelier 
Cuisine » de Elisabeth Theffo, fut une 
grande réussite avec la participation 
d’une centaine de personnes et un 
spectacle de jonglerie animé par « Yo 
la Flèche », pirate et parent d’élève 
dans la vraie vie.

Le cycle des animations à été couronné 
le 24 juin par la kermesse de l’école, 
qui a proposée de nombreuses 
activités, ainsi qu’une tombola et une 
soirée galettes-saucisses avec une 
buvette.

Après l’école, favoriser les échanges
et la convivialité.

Au carnaval 
« Yo La Flèche », 
pirate et 
trégomeurois 
dans la vraie 
vie, a jonglé 
avec des bâtons 
enflammés. 

CONTACT :
Camille HUE, présidente
amicale.tregomeur@gmail.com

Notre site internet vas bientôt voir le jour, les entreprises, professionnels, chambres 
d’autre, gites, associations qui n’y sont pas encore été sollicité et qui souhaitent y 

être référencé n’hésitez pas à vous rapprocher de la mairie.

Associations
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Info interco

Scannez,
Pédalez
Ou demandez votre trajet, on vous l’envoie 
par mail !

LanvollonL PlouhaP Châtelaudren-
Plouagat

C
LANVOLLON - TREMEVEN
Pludual 
Lannebert

LANVOLLON - GUINGAMP

LANVOLLON - St QUAY PX
Pléguien
 

LANVOLLON - PLOUHA 
Pléguien

LANVOLLON -
CHATELAUDREN-PLOUAGAT
Tressignaux
Goudelin
Bringolo
St-Jean-Kerdaniel

L1

L2

L6

LP

LC

PLOUHA - TREMEVEN

PLOUHA - LANVOLLON
Pléguien

PLOUHA - Plage de Bréhec

PLOUHA - Plage Bonaparte

PLOUHA - Pors Moguer

PLOUHA - Gwin Zégal

PLOUHA - Plage du Palus

P1

PL

PLAGES

9,2 km

11,4 km

19,6 km

13,1 km

7,8 km

15,1 km

10,5 km

7,8 km

5,6 km

4,3 km

4 km

4,1 km

15,1 km

14,9 km

15,3 km

19,3 km

17,3 km

CHATELAUDREN-PLOUAGAT-
LANVOLLON
Tressignaux
Goudelin
Bringolo
St-Jean-Kerdaniel

CL

CHATELAUDREN-PLOUAGAT-
GUINGAMP

C2

CHATELAUDREN-PLOUAGAT-
ST PEVER
Lanrodec

CHATELAUDREN-PLOUAGAT-
QUINTIN
Boquého 
Cohiniac

CHATELAUDREN-PLOUAGAT-
BINIC-ETABLES-SUR-MER
Trégomeur

C3

C4

C5

Renseignements : 
Par téléphone 02 96 70 12 47 

Par mail contact@falaisesdarmor.com

Lanvollon • 02 96 70 12 47
falaisesdarmor.com

SOUVENIR DE BRETAGNE
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PhotosTrégomeur, d'hier et 
d'aujourd'hui...

Un souvenir
à pérenniser

2023 >1950 >

Dans l’esprit de poursuivre l’évocation photographique de Trégomeur, la Commission Communication lance 
un appel aux habitants qui possèdent de vieux clichés (voire de vieilles cartes postales) de la commune : 
apportez-les à la mairie ! Ils seront scannés afin d’être publiés dans une prochaine édition du « Trégomeur 
Infos ». Merci d’avance à toutes et tous !

L’association Patrimoine de Quévert (Côtes-d’Armor) s’intéresse 
à la richesse patrimoniale végétale, bâtie et historique de ses 
habitants. Dans la perspective des 80 ans de la mort de l’instituteur 
Augustin Le Guen, le 2 août 1944.

Le 2 août 1944, les Américains arrivent à 
Lanvallay, provoquant le regroupement 
d’unités allemandes sur le secteur de 
Dinan. À Quévert, ce 2 août, des soldats 
allemands s’arrêtent au café Lécuyer. Au-
gustin Le Guen, qui s’y trouve, engage 
la conversation, en allemand, et leur 
conseille de se rendre. Immédiatement 
arrêté et conduit sur la place du bourg 
où les Allemands ont déjà regroupé des 
femmes et des enfants, ces derniers sont 
relâchés. Les Allemands l’emmènent, il 
a eu le temps de dire : « Dîtes bien aux 
gars que je ne parlerai pas ! Au revoir ! » 
Son corps sera retrouvé par hasard le 
vendredi 4 août dans un champ tout 
près.

Avis de recherche
Le 1er octobre 1926, Augustin Le Guen 
est installé comme chargé d’école à 
Trégomeur. La classe ne compte que 
7 élèves en raison de la concurrence 
de l’école privée et de l’école publique 
congréganiste. 3 élèves sont à la can-
tine que l’instituteur surveille bénévo-
lement. L’instituteur entreprend chaque 
année des expériences sur les engrais et 
diverses questions de techniques agri-
coles. Par arrêté préfectoral du 28 juillet 
1928, il devient ensuite titulaire adjoint à 
St Quay Portrieux jusque en 1937. Si par 
hasard, vous aviez connaissance de pho-
tographies de classe de cette période, 
nous serions preneurs avec grand plaisir.

Contact : 0672050203
ABSA – Association Bretonne du Souve-
nir Aérien.

Nous nous souvenons d’Augustin 
Le Guen, passeur de connaissances, 
homme de dialogue, représentant les 
valeurs de la République, de la démo-
cratie.

Merci à Mme Marie Louise Hillion pour les photos et cartes postales

Info interco
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Pour 30 mini burger
Temps de préparation : 2h30 (dont 

1h + 1h de repos)
Temps de cuisson : 12 mn

Ingrédients :
La pâte à Burger :
• 500 gr de farine
• 1 pincée de sel
• 1 sachet de levure de boulangère
• 1 œuf + 1 œuf pour la dorure
• 10 cl de lait + un peu pour la levure
• 6 cl d'eau
• 4 cl d'huile de tournesol
• 4 cuillères à soupe de sucre
Sésame - graines de pavot
Garniture :
• Burgers : Laitue ou de la sucrine, 

Viande hachée, Fromage à burger, 
Cornichons, Ketchup

• Bagels : Laitue ou de la sucrine, 
Saumon fumé, Fromage all et fines 
herbes, Carotte

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Denis Manac’h
COMMISSION DU BULLETIN MUNICIPAL : Denis Manac’h, Valérie Ramoné, Nicolas Le 
Gonidec, Bertrand Renier, Florence Travert, Richard Le Carré, Denis Le Buhan, assistés de 
Catherine Morin et Valérie Menou.
RÉDACTION : Commission du bulletin municipal -Pascal Le Coz journaliste indépendant 

PHOTO DE COUVERTURE : Notre nouveau logo
MISE EN PAGE ET IMPRESSION : RoudennGrafik 
CONTACTS : Mairie de Trégomeur - Tél. : 02 96 79 01 13
E-mail : mairie.tregomeur@wanadoo.fr

L’ensemble du conseil municipal vous souhaite un bel été

Mini burger

TREGO MOTS CROISÉS

Détente

Préparation de la pâtes :
• Dans un petit bol, délayez la levure de 

boulangerie avec un peu de lait tiède + 
une pincée de sucre. Attendre 15 min.

• Prenez le mélange liquide en y rajoutant 
l’œuf, l’eau, l’huile et le lait.

• Dans la cuve de votre robot ou dans un 
saladier, mettez la farine, le sel et le sucre.

• Faites un puits, ajoutez la levure et 
petit à petit versez l’appareil liquide et 
mélangez.

• Formez une boule et pétrissez pendant 12 
à 15 minutes.

• Ajustez en ajoutant de la farine si la pâte 
est trop collante.

• Levez la pâte dans un endroit chaud ou au 
four préchauffé à 35° C. Elle doit doubler 
de volume.

• Après 1H de repos, divisez votre pâte en 
deux.

• Divisez chaque boule en deux, puis en 
deux etc. Jusqu’à obtenir 16 pains. Refaire 
la même chose pour l’autre moitié de la 
pâte. On obtient donc au total 32 boules. 
(16 boules pour les burgers et 16 boules 
pour les bagels)

Recette de Régine LE CORRE
La Fée Maison

Trégomeur – 06 12 37 01 10

HORIZONTALEMENT
A. On en comptait plusieurs autrefois à Trégomeur
B. Arbuste à huile – Ancienne langue romane du sud de la 

France
C. Trégomeur y est au cœur
D. Pas qu’un peu…
E. Agent mutagène – Peut être saisi en cas de litige
F. La mare… de l’école publique - Deux romain
G. Salut d’outre-manche - Prénom masculin
H. Intelligence artificielle – Un peu de courage, que diable !

VERTICALEMENT
1. Possessif – Faon bien connu des petits…et des grands
2. Département français – Jarre 
3. Unité Géographique – Change d’air
4. Filtre les eaux usées de Trégomeur…naturellement
5. Introduits dans le corps
6. Cardinaux - Note
7. Tout problème en a une, dit-on…
8. Bons camarades

Solution du bulletin 
de Décembre 2022

1 2 3 4 5 6 7 8

A V O I R I E C

B I M M A T U R E

C D P I E T A

D A D O M F A

E N O S E I F S

F G U E P I E R S

G E T I D A I

H S E N S E Y S

Envoyez votre recette préférée à tregomeurinfo@gmail.com, avec une photo. Nous la publierons dans un prochain numéro.

1 2 3 4 5 6 7 8

A

B

C

D

E

F

G

H

HORIZONTALEMENT : I. Son entretien coûte cher à la commune de Trégomeur. J. Vraiment pas mûr. K. Représentation religieuse. L. Homme en devenir - Note.
M. Nez anglais – Conifères non résineux. N. Pièges. O. Conjonction – La même chose, abrégée – Animal lent, très lent. P. Raisonnable - Ville bretonne mythique.
VERTICALEMENT : 9. À faire régulièrement sur les véhicules thermiques. 10. Vénérée sur la Canebière - Incertitude. 11. Soumis à une taxe. 12. Parfois de lumière – Mèches 
rebelles. 13. Question de test – Infirmier.e Diplômé.e d’État. 14. Posséda – Queue de pie. 15. Fossés connus à Trégomeur. 16. Démonstratif. Sur son séant.


